

La jeunesse canadienne

Les futurs penseurs de la politique étrangère s'impliquent aujourd'hui

Dept. of External Affairs
Min. des Affaires étrangères
OTTAWA

MAY 8 2000

Au Canada, l'une des façons d'y arriver passe par le Programme de stages internationaux pour les jeunes (PSIJ) du MAECI.

Le Programme offre chaque année des stages à environ 400 jeunes Canadiens pour la réalisation de projets dans plus de 100 pays. Ces stages permettent aux jeunes d'acquérir leur première expérience professionnelle à l'étranger et leur donnent une occasion exceptionnelle de dénicher des emplois avec une perspective internationale. Pour plus de renseignements sur le PSIJ et sur les stages disponibles pour 2000-2001, veuillez consulter le site Web du Programme (www.dfait-maeci.gc.ca/interns).

À peu près un tiers des projets auxquels travaillent les stagiaires sont axés sur la sécurité humaine. Ashna Vohra, de Montréal, qui vient de revenir d'un stage de six mois au Népal, parle avec émotion de sa recherche sur la situation précaire des enfants de travailleurs agricoles liés par une servitude pour dette dans une région rurale de l'Ouest du Népal. « Là-bas, la plupart des enfants travaillent dès l'âge de 12 ans. L'un d'eux assumait déjà la dette de son père invalide. Son père, lié depuis l'enfance par une servitude pour dette, ignorait combien de générations avant lui avaient travaillé pour rembourser la dette initiale contractée à l'égard du propriétaire. » Les renseignements qu'elle a recueillis sont en train d'être analysés dans le but ultime d'améliorer la situation des droits de la personne dans cette région.

Les quatrième Consultations annuelles sur la consolidation de la paix, tenues à Ottawa les 29 février et 1^{er} mars, ont fourni une autre occasion aux jeunes de s'impliquer. Outre les jeunes, plus de 300 représentants des organisations non gouvernementales (ONG) et du gouvernement ont participé à ces consultations. Une séance plénière spéciale consacrée aux opinions des jeunes sur la consolidation de la paix et aux perspectives d'avenir visait



Les stagiaires Ashna Vohra, Gaston Gramajo et Priya Ghandikota en formation dans les locaux d'Internet des droits humains, une ONG canadienne

surtout à présenter le point de vue de cinq jeunes Canadiens, notamment des deux gagnants du concours de rédaction sur la consolidation de la paix, d'un nouvel immigrant originaire d'un pays touché par la guerre, et de deux jeunes qui jouent un rôle actif dans le réseau des ONG canadiennes.

Pour le ministre Axworthy, la participation des jeunes à la formulation de la politique étrangère n'est pas une mode passagère. Il saisit toutes les occasions possibles de rencontrer des élèves des écoles secondaires, des collèves et des universités de l'ensemble du Canada. Leurs idées, suggestions et commentaires comptent beaucoup pour lui car les jeunes d'aujourd'hui sont les décideurs de demain. Ils pourront d'autant mieux contribuer à l'avènement d'un monde meilleur et plus sûr qu'ils auront appris à un jeune âge à saisir les réalités complexes des relations internationales dans le monde d'aujourd'hui. ●

Le ministre Axworthy au milieu d'un groupe d'étudiants à l'Université de Calgary

En décembre dernier, à Canada House (Londres), le ministre des Affaires étrangères Lloyd Axworthy et son homologue britannique Robin Cook ont participé à un projet innovateur avec des élèves de Churchill High School de Winnipeg et d'Inveralmond High School d'Édimbourg. Ensemble, ils ont lancé « InterJeunes » (www.youthlinks.org), un dialogue Internet sur des questions comme la sécurité humaine, les droits de la personne et les enfants victimes de la guerre. Cette initiative, financée par le Programme des relations culturelles internationales du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, est devenue aujourd'hui un projet pilote Web d'une portée internationale auquel participent 12 écoles secondaires dont 6 au Canada, 3 en Allemagne et 3 en Grande-Bretagne.

Les ministres s'intéressent vraiment aux opinions des jeunes. Ils comprennent que grâce à leurs connaissances, leur créativité, leur énergie, leurs idéaux et leurs talents, les jeunes peuvent contribuer à la réalisation des grands objectifs de la politique étrangère, tels que la paix mondiale et la sécurité humaine.

Programmes pour la jeunesse canadienne

Renseignez-vous sur nos programmes pour les jeunes. Ils comprennent les Programmes d'échanges d'étudiants, les Programmes d'échanges de jeunes travailleurs, le Programme de vacances-travail pour les étudiants, les Programmes académiques internationaux et plusieurs autres. Pour en apprendre davantage à leur sujet ainsi que sur une carrière dans le service extérieur canadien, visitez le site Web « Les jeunes au Canada » (www.dfait-maeci.gc.ca/youth/menu-f.asp). Et n'oubliez pas de nous faire part de vos commentaires sur les programmes et les sujets qui vous intéressent.